

IZS-Dialog «Flexible Renten / GenerationenInitiative»

IZS-Dialog vom 26. September 2022, 12.00 – 13.00 Uhr
Foyer Pfarreizentrum Liebfrauen, Weinbergstrasse 36, Zürich
anschliessend Apéro

GenerationenInitiative:

Sargnagel oder ein Lösungsansatz zur Reform der 2. Säule?

In den letzten zehn Jahren sind 50 Mia. von Jung zu Alt umverteilt worden. Gibt es einen Systemfehler? Die Jungen sorgen sich um ihre Altersvorsorge. Brauchen wir neue Lösungswege?

Aber dürfen wir Handlungsgrundsätze verraten und damit das Vertrauen in die 2. Säule gefährden? Gibt es bessere Lösungen?

Moderator



Franz Fischlin

Franz Fischlin (59), Journalist und Jungunternehmer. Er war von 2004 bis 2022 Reporter und Moderator der "Tagesschau" von SRF. Fischlin studierte an der Universität Fribourg Journalistik und Kommunikationswissenschaften. Er war Chefredaktor des Privatradios „ExtraBern“ und News-Anchor beim Privatsender „TV3“. Er ist Co-Präsident im Verein "Qualität im Journalismus" und Jury-Präsident vom „Medienpreis für Qualitätsjournalismus“. Er hat die Jugendmedienwoche „YouNews“ und eine internationale Journalismus-Stiftung mitbegründet. Als erster Medienschaffender in der Sparte „Information“ gewann er 2011 den Schweizer Fernsehpreis „TV-Star des Jahres“. Franz Fischlin ist verheiratet und Vater von 5 Kindern.

Gesprächsteilnehmer:innen



Andrea-Manuela Rüttimann

Andrea-Manuela Rüttimann ist 1993 im Kanton Zürich geboren und studiert Rechtswissenschaften an der Universität Zürich. Aktuell ist sie Doktorandin im Bereich der beruflichen Vorsorge an der Universität Zürich und juristische Praktikantin beim Umwelt- und Gesundheitsschutz Zürich. Sie veröffentlichte im Juni 2022 den Artikel "Die Generationeninitiative - Ein Lösungsansatz zur Behebung der Probleme in der beruflichen Vorsorge?" im Jusletter.



Dieter Stohler

Dieter Stohler ist Jurist und seit 1985 in den verschiedensten Funktionen im Bereich der beruflichen Vorsorge tätig. U.a. war er Leiter einer kantonalen BVG-Aufsichtsbehörde und Geschäftsführer von Pensionskassen (Pensionskasse Basel-Stadt, PUBLICA). Seit Herbst 2020 ist er selbständig und in Leitungsorganen verschiedener Einrichtungen sowie als Dozent tätig.



Peter Haudenschild

Peter Haudenschild, dipl. Pensionsversicherungsexperte der ersten Stunde, arbeitete viele Jahre als Betriebswirtschafter in der Zurich Life und Swiss Life in der Versicherungsmathematik, als Teamleader Mergers & Acquisitions, im In- und Auslandgeschäft. Er baute die versicherungsmathematische Revision auf und war stellvertretender IT-Manager der Mathematik. An der Fachhochschule Nordwestschweiz war er als Professor tätig. Heute arbeitet er als selbständiger Wirtschaftsberater und ist Delegierter im Schweiz. Seniorenrat, einem Beratungsorgan des Bundesrates.



Josef Bachmann

Josef Bachmann ist Luzerner. Sein Einstieg in die berufliche Vorsorge erfolgte bei Swiss Life, er war Leiter von Betreuung Verbandsversicherungen. Bei der SECURA Versicherungen wirkte er als Leiter Kollektiv-Lebensversicherungen und war Stiftungsrat der Migros Pensionskasse. Und bei PwC leitete Josef Bachmann bis zu seiner Pensionierung 2017 als Geschäftsführer die Pensionskassen. Er ist Präsident von IZS und Initiant der «GenerationenInitiative».

Mitglieder und weitere interessierte Personen sind herzlich eingeladen. Nichtmitglieder melden sich bitte unter mail@izs.ch an.

Anna Lehmann
Geschäftsführerin IZS